

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR, La Imprenta "La Costeña"

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 29 de Noviembre de 1916



## EL PELIGRO DE LOS RIOS

Las grandes avenidas de los rios en la estación lluviosa, el desbordamiento de los mismos y los grandes daños que han causado nos hablan con elocuencia aterradora del grave peligro que corren las personas que construyen sus casas cerca de las orillas.

El modo especial de ser del hombre de las costas, quizá por su lucha constante con la Naturaleza, no le permite pensar en que las aguas que retratan el techo de la casa que habita puedan algún día, a causa de una gran avenida, desbordarse, llevándose el edificio, muebles y enseres y hasta a los mismos habitantes como desgraciadamente acaba de ocurrir en El Pozo.

Esa confianza o de-preocupación en lo que por mucho suele entrar la indolencia característica de los climas cálidos, debe ser contrarrestada por leyes que prohiban la construcción de ranchos y poblados en las orillas de los grandes rios, debiendo fijar esas mismas leyes la distancia a que se deben construir aquellos, como fijada está la milla marítima.

Respecto a la habitación de tierras para la labranza, decimos lo mismo: también debe ser fijada la distancia, pues no deja de ser doloroso que después de haber sido invertidas pequeñas y grandes sumas en el desmonte, siembra y cercado del terreno, cuando ya el fruto está a punto de ser recolectado, se desborde el río y arrase aquello que costó tantos trabajos y afanes.

Estamos convencidos de que las grandes inundaciones con pérdidas de vidas y haciendas no han servido de enseñanza al hombre de las costas. Ha clamado al cielo cuando se encontraba rodeado de las aguas, a punto de perecer; mas al volver al cauce natural construye de nuevo la casa en el mismo punto donde fué arrancada la anterior sin pensar en que el año siguiente puede repetirse la catástrofe. Y en esa despreocupación entra por mucho, como antes decimos, la indolencia. La formación de poblaciones en las márgenes de los rios no obedece a medidas higiénicas ni al refrescamiento de la atmósfera caldeado por los ardientes rayos del sol; obedece simplemente a tener cerca de la casa de habitación las embarcaciones de que se sirven en el tráfico fluvial o marítimo, lo cual les evita caminar uno o dos kilómetros.

Lo que el hombre no hace en resguardo de su vida y hacienda, debe hacerlo el legislador dictando leyes que obliguen a vivir y trabajar lejos de los rios peligrosos.

## Por Sarmiento

Antier regresó de San José el notable pedagogo y estimable colaborador de este periódico don Marcelino García Flamenco.

El viaje de dicho señor ha sido altamente provechoso para los distritos de Sarmiento, Ermita y Guacimal, pues gracias a sus buenos oficios consiguió que el departamento de instrucción pública contribuya con la suma que falta para la construcción de tres edificios en aquellos parajes que una vez terminados serán destinados a escuelas.

Con un tesón digno de encomio logró el señor García Flamenco levantar una suscripción entre los vecinos más pudientes para el fin indicado, contribuyendo él con trescientos colones de su propio peculio, contribución que le honra y habla mucho en favor del amor que siente por la enseñanza.

## De Cañas

Las hazañas de un sátiro

Me informan que el director de la escuela de aquí, se alejó de estos lares dejando para *secula seculorum* recuerdos imperecederos en esta localidad. La nota más altisonante es la que paso a relatar, como dije antes por informes obtenidos.

El 21 del corriente, como a las dos y media de la tarde, se encontraba dicho sujeto en el plantel escolar nuevo. En esos momentos pasó por la calle sur de dicho edificio, la escolar Teodora Meza.

Notó ésta que el maestro le hizo señas, llamándola, la que obedeció. Seguidamente dice mi informante que la introdujo en una de las aulas de la escuela y tuvo para ella intenciones malévolas como las que se puede imaginar cualquier pecador.

Afortunadamente la abuelita de esta niña, señora Juliana Ortega, vió que su querida nietecita entró en el plantel de enseñanza (pues no dista mucho la casa de esta señora y la escuela) y se dirigió a él, y una vez en la puerta del jardín gritó llamando a la muchacha. En vista de que nadie le contestaba se introdujo en la escuela y vió que una de las puertas de las aulas se abría y salía su nieta llorando. La interrogó sobre el motivo que por qué no le contestaba y la niña dijo que el maestro la tenía con la boca tapada y la había acostado en el piso tratando.....

Por lo expuesto, señor director, verá Ud. que este sátiro es una amenaza para la juventud de las escuelas que a su cargo estén, por lo que debe tomar nota el señor jefe de Enseñanza y el público en general.

El pueblo de Cañas se encuentra indignado con tal proceder.

Corresponsal

Cañas, 24 de Nov. de 1916.

## El sangriento drama de la Mina

Deseoso de hacer una investigación completa de los móviles que mediaron para que el administrador de la mina Montezuma y el joven Rodríguez fueran los principales y quizá únicos actores del sangriento drama desarrollado el sábado, partió para Miramar el señor Juez del Crimen, Lic. don Luis Fernández, en asocio de su secretario don Alcibiades Rivera.

Hoy regresarán, y la sumaria demostrará de modo terminante quien de los dos combatientes fué el responsable del hecho que ocasionó la muerte de Rodríguez, y, quien sabe si a estas horas, también la del otro.

Hojearemos el proceso, cuando sea permitido, para entresacar de él más detalles que puedan ser de importancia.

## Para los damnificados

A la nota publicada en la edición anterior abriendo una suscripción en favor de las personas que con motivo de las grandes inundaciones del río Grande de Térraba en El Pozo, perdieron todo lo que poseían, debemos hacer una aclaración: la ropa que se solicita es usada y con ella esperamos que contribuyan las personas caritativas.

Hasta ahora se ha recibido en la Gobernación de la provincia una cobija.

## Salón Pathé

La función del domingo tuvo los honores del lleno completo.

La grandiosa película «El precio del perdón» y la no menos notable «Hacia la culpa» fueron ruidosamente aplaudidas.

Para mañana, jueves, anuncian los carteles el grandioso drama cinematográfico «Corazón de nieve», uno de los mayores éxitos del arte del silencio.

Crespina Oriental

Todas las botellas a vender

## NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

## La industria lanera en las Américas

Dada la magnitud que en el hemisferio occidental ha adquirido la cría de ovejas, la «Revista de la Unión Panamericana» le dedica a la industria lanera en las Américas un estudio que está lleno de datos interesantes.

Según el censo estadounidense de 1910, el valor de los productos de las fábricas de tejidos de lana había llegado a ser para dicho año el doble del que exhibía el censo de 1910. Dichas fábricas elaboraron en 1909 la cantidad de..... 571.743.979 yardas cuadradas de telas de lana, sin incluir las alfombras y otras mercancías en cuya fabricación entra la lana. El valor de esos productos, que en 1889 fué de..... \$ 183.306.664 llegó a ser en 1909 de \$ 296.447.594.

Antes de tratar de la producción de lana de carnero en la América del Sur, el estudio mencionado revela las cifras de la exportación de lana de los animales genuinamente americanos. La lana de alpaca exportada por el Perú en 1914 alcanzó a 2.446.409 kilogramos, por valor de \$ 1.535.000, cantidad que en años anteriores ha sido mayor. Como la mayor parte de los artículos de lana que se fabrican en el Perú se hacen con la materia de que se trata la producción total de lana de alpaca es mucho mayor que la cantidad exportada. Chile remitió al extranjero en ese mismo año 104.190 kilogramos de lana de alpaca por valor de \$ 260.000, siendo su mayor parte dicha lana de procedencia boliviana.

La cría de ovejas es actualmente una de las principales industrias de varios países de la América del Sur, principalmente de la Argentina y del Uruguay. Los carneros merinos que los pobladores españoles llevaron a esos países se multiplicaron prodigiosamente en ellos.

La producción de lana en la Argentina llegaba para 1850 a unos 8.000.000 de kilogramos, dejando dicho producto mucho que desear en cuanto a calidad. Con las mejoras introducidas en la cría, las condiciones de la industria lanera en la Argentina son en el día del todo diferentes. Los rebañeros argentinos comprendían en 1914 la enorme cantidad de..... 80.000.000 de ovejas, lo cual le da a dicho país el segundo lugar entre las naciones criadoras de ganado ovejuno, ya que primero le corresponde a Australia. La exportación de lana de dicho país fué en 1915

de 177.661 toneladas con un valor de \$ 55.579.000.

El Uruguay es el segundo país productor de lana de la América del Sur. La cría de ovejas comenzó en el Uruguay el año de 1608 con unos pocos animales llevados de la Argentina y que provenían de los que de España se habían traído al Perú. Actualmente hay en ese país cerca de..... 30.000.000 de carneros. Cuanto a la exportación de lana, baste decir que habiendo sido en 1892 de 27.971.831 kilogramos por valor de..... \$ 7.420.295, alcanzó a ser en 1913 de 68.439.909 kilogramos por valor de \$ 21.907.774.

Con la colonización de la parte que le corresponde del territorio magallánico, la cría de ovejas se ha desarrollado considerablemente en Chile. En este país hay actualmente más de 5.000.000 de carneros. La exportación anual de lana viene siendo de 12.000 toneladas.

En las demás naciones de América también existe, pero en mucha menor escala, la cría del carnero, la cual se hace principalmente con el fin de aprovechar la carne de los animales, siendo por lo tanto escasa la cantidad de lana que de los mismos se exporta.

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

## Paseo de despedida

La directora de la escuela de párvulos de las Playitas, señorita Filomena Canessa, en colaboración con las señoritas maestras de ese plantel de enseñanza, organizó un bonito paseo campestre para los educandos, paseo que se efectuó hoy a la finca La Punta, como despedida de las labores del año que corre.

Cual bandada de garzas, el emjambre bullicioso de escolares, marchaba contento hacia La Punta, a solazarse durante unas cuantas horas, llevando consigo cada uno su buen condimentado almuerzo.

La escuela de párvulos se clausurará mañana, para que entren desde luego los niños en vacaciones de fin de año, y han querido la directora y las maestras, antes de darse el adiós, obsequiar a sus discípulos con el encantador a la par que instructivo paseo de hoy.

## DE NUEVA YORK

Hasta ahora, los Estados Unidos estaban considerados como un crisol gigantesco donde, poco a poco, iban fundiéndose todas las razas del mundo. *The World melting pot* según la frase de un gran escritor inglés. Se suponía que, a los tantos o cuantos años de estancia aquí, los ejemplares humanos más antagónicos perderían sus cualidades diferenciales, y que, mezclando a los unos con los otros, llegaría a formarse una pasta homogénea con la que serían amasados los americanos del porvenir. Los hombres de ciencia asistían al desarrollo de este enorme conglomerado de razas como pudieran asistir a una experiencia de laboratorio, cuyo interés no se limitaba a América, sino que se extendía al mundo entero. Tratábase, en efecto, de ver si el proceso de fusión de unas razas con otras podía acelerarse de una manera artificial, convocándolas a todas e ellas en un país casi virgen y dándoles un ideal común a la vez que se les concedían iguales derechos.

Y el crisol formidable estaba al fuego, y cada día se vaciaban en él barcos enormes que llegaban, cargados de humanidad, desde las cuatro partes del mundo. Los chinos amarillentos, con sus ojos oblicuos y sus caras de vieja, mezclábase a los rubios alemanes, de cabezas cuadradas y ojos azules. Luego venía la bigotuda y gesticulante inmigración italiana. Después llegaba el elemento eslavo en proporciones fabulosas. Toneladas y toneladas de una humanidad negra iban derriéndose en el *World's melting pot*, no sin cierto escrúpulo por partes de las humanidades blancas. Muchos judíos. Algunos pieles rojas... Unos pueblos ponían la grasa, otros aportaban los músculos, y, en el crisol formidable, amasábase así el Oriente, el Occidente, el Norte y el Mediodía. Razas en un estado primitivo, como la raza negra, reuníanse a razas milenarias, y los representantes de civilizaciones nacientes se

confundían con hombres que eran el producto de civilizaciones muertas desde siglos y siglos atrás. Todas las religiones y todas las supersticiones, todos los vicios y todas las virtudes, todo se disolvía en el crisol del mundo.

Al principio, la operación se hacía sin orden ni concierto, y los americanos comenzaron a preocuparse del porvenir. Así surgieron aquí la cuestión negra, y la cuestión china, y la cuestión judía y tantas otras cuestiones de las que no hay posibilidad de ocuparse a vuela pluma. Algunas razas eran insolubles, y, lejos de americanizarse, amenazaban con dominar a los descendientes de los primeros colonos. Otras inmigraban en proporciones ex esivas, y hubo que hacer leyes para graduar la mezcla. Algunas de estas leyes prohibían en ciertos Estados los matrimonios de gentes blancas con gentes negras o amarillas, mientras las demás limitaban la inmigración de tales o cuales razas. El crisol fué tomando así un aspecto de sartén cuyo mango estaba en poder de los americanos, y la fusión adquirió un carácter de guiso inteligente: tanto de carne, tanto de arroz y nada más que tanto de sal y de pimienta; ahora, un fuego lento; ahora, un fuego más vivo.

Hasta comienzos de la guerra europea, el resultado parecía bastante satisfactorio. Había naturalmente, elementos de una fusión más difícil que la de otros y había razas con las que era la propia América quien no quería fusionarse. Pero, aparte algunos núcleos refractarios, considerábase que los diferentes pueblos congregados en los Estados Unidos habían llegado a producir un tipo común: este tipo americano que se caracteriza exteriormente por llevar unos pantalones muy anchos y unas chaquetas con muchas hombreras y por hablar el inglés con las narices.

Los americanos de origen irlandés — se decía — como los americanos de origen ruso o los de origen alemán, no tienen ya casi

# SALON PATHÉ

(Centro de Artesanos)

EMPRESA LEZAMA HNOS.

Jueves 30 de Noviembre

EL GRANDIOSO DRAMA

CORAZON DE NIEVE

Muy pronto la magistral

CABIRIA

nada de alemán, de ruso ni de irlandés. Son ciudadanos americanos ante todo y sobretodo...

Pero ha estallado la guerra y se ha demostrado lo contrario. Se ha demostrado que, bajo unas americanas muy americanas, el corazón alemán es muy alemán, y que el corazón irlandés sigue siendo muy irlandés, y que el corazón ruso continúa siendo muy ruso.

Por estos mismos días, los irlandeses, todopoderosos aquí, amenazan al presidente Wilson con hacerle perder las elecciones para castigar su supuesta parcialidad en el asunto de Dublín. Y, si llegase a estallar un conflicto entre los Estados Unidos y Alemania, ¿que harían aquí los americanos de origen alemán?

La guerra europea ha sido como un ácido para contrastar la amalgama de que está hecho el pueblo americano. Y mientras esta guerra enriquece y fortifica materialmente a América, sería cosa de estudiar si no la debilita y si no la empobrece en su cohesión ideal.

JULIO CAMBA

### Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

### Miguel Céspedes Duke

Profesor de inglés, titulado

Enseñanza rápida y métodos modernos

### Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

### JUAN MANUEL RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

Despacha en su oficina frente al parque La Victoria, lado Oeste

## HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

### RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde el 22 de Noviembre sale el tren para Esparta a las cinco de la tarde, excepto los sábados y domingos que saldrá a las 3.

Puntarenas, 29 de Noviembre de 1916.

El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacífico,  
ISAAC ZUÑIGA M.

## La Favorita

Antiguo local de Mr. Coin, tiene en venta lujosas camas de madera y catres de hierro, cofres con su medida, baules para viaje cómodos, máquinas de pie New Home y Singer y otra variedad de muebles. Todo es vende a precios sumamente baratos.

Se compran muebles nuevos o de segunda mano. Llegará un surtido de mecedoras, sofás y sillas.

Alfredo Calvo

Administrador

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala  
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## LIZANO & COIN

TELÉFONO N.º...

PUNTARENAS—C. R.

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149  
New York

### LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

### SEDERIAS

Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

## Propiedades en venta

Tengo autorización para vender algunas casas en este puerto de la sucesión de don Miguel Guzmán Castro.

Oiré ofertas sábado y domingo de cada semana en esta ciudad.

Puntarenas, 15 de Noviembre de 1916.

Manuel J. Grillo

Fábrica de refrescos

**:: SOTO & RAVEN ::**

**Agencia de la Cervecería  
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

**DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza**

**LA BOTA DE ORO**

— DE —

**José Martínez Mata**



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

**“LA PRIMOROSA”**

**Sarkis M. Brais**  
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Cigarrillos, marcas **EMINENCIA** y **BRAIS**

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos. Puntarenas, agosto de 1916.

**LA EUREKA**

**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, **FERNANDO MAGEL**

**Azúcar de Familia**

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO EL TEMPISQUE. LA VENDE SU AGENTE

**Manuel Burgos**

**GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

**PEDRO CANALE**

**Zapatería  
de Francisco Wong**

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

**COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS**

**Contra Incendio**

San José

Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**  
Agente en Puntarenas.

**-- Teodoro Roiz --**

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

**EL HOGAR**

**\* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectus a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos  
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

**PRECIOS POR IDA O REGRESO**

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón . . . . . 70.00.

**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO**

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

*Diez colones por hora*

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**

**José Chen Apuy & Co**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

**Precios de situación**

**MANUEL BURGOS**

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

**\* La Magnolia \***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

**JOSÉ BARDES**, Propietario.

**Doctor Alberto López**

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas de pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general. Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Dispacha a todas horas del día y de la noche, y atiende con quien llamado. — Precios módicos.

**TACK HING LUNG & Co.**

**Almacén de Abarrotes**

PUNTARENAS. COSTA RICA

# CORREO DE TEATROS

En el Mascota

Para el domingo anuncia el cartel el sensacional drama policíaco "Protea", obra que tanto por el argumento como por sus muchas bellezas ha de llenar la sala y galería del favorecido teatro.

Protea es una bellísima mujer habilísima en asuntos de espionaje, que habiéndose retirado del servicio, vuelve de nuevo al pedirselo el Comité de defensa nacional de su patria.

Habían sido robados los planos de propulsores de submarinos, inventados aquellos días por un ingeniero. La policía secreta trabajó con ahínco, pero no pudo dar con los autores.

Del arriesgado trabajo se encarga Protea y en campaña se pone en unión de su fiel Teddy.

Los planos habían sido robados por un aventurero y entregados a una banda de bandidos, al servicio del Gobierno de la nación enemiga.

Después de mil peripecias logra Protea descubrir la pista y para trabajar con éxito se hace pasar como bailarina norteamericana. Después de una representación teatral los bandidos invitan a Protea a una cena; accede ella y es descubierta. Los bandidos la encierran en una casita y la condenan a morir quemada en una hoguera. Cuando ya estaba amarrada al poste y la leña encendida, logra Teddy, apesar de estar herido, salvarla.

Un sin número de aventuras a cual más emocionantes, suceden

a ésta hasta que al fin logra, persiguiendo a los bandidos por tierra y mar, apoderarse de los planos, acto que cuesta la vida al jefe de la banda. Muere éste en las amargas aguas del mar.

El entusiasmo por conocer la hermosa película, es grande y lo demuestra el número de localidades que han sido pedidas.

Mañana, jueves, «La dama de las camelias», por la incomparable Bertini.

\*\*\*

Corazón de nieve es la cinta que proyectará mañana el salón Pathé.

Es una obra originalísima, sin duda editada con el fin preconcebido de levantar el espíritu patriótico de las masas populares en las naciones europeas que luchan actualmente. El argumento empieza a desarrollarse en los precisos momentos de estallar una conflagración entre dos naciones poderosas. Es la historia deliciosa de una mujer encantadora para quien no soñando en la vida de lujos y placeres se dedicaba tan sólo a dar rienda suelta a sus propias satisfacciones y a sus alegrías... Tal era su insensibilidad y su poca dedicación a los asuntos amorosos que le llamaban "Corazón de Nieve"...

## Suscripción

A favor de los damnificados de El Pozo.  
El Correo de la Costa... C 10.00  
Macedonio Esquivel..... 5.00

## Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

## DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, constante de ciento setenta manzanas de repast, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

## ¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

## LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas  
Por el próximo vapor se recibirán uvas de España.

## A nuestros favorecedores

La crisis papelera se acentúa cada día, de tal suerte que los periódicos europeos se han visto en la necesidad de reducir sus ediciones; no obstante la gran facilidad que tienen para surtirse del artículo.

Nosotros, con el objeto de cumplir los compromisos contraídos con nuestros abonados, hemos hecho verdaderos sacrificios para servirles el periódico con puntualidad, sin fijarnos en gastos cada vez mas subidos, y continuaríamos del mismo modo si la escasez de papel no nos obligara a lo contrario.

Muy a nuestro pesar nos vemos hoy obligados por aquella circunstancia, a convertir *El Correo de la Costa* en bisemanal, siendo la fechas de su salida, los miércoles y los sábados.

Esta determinación es tan sólo temporal. Por medio de la acreditada casa de don Teodoro Roiz hemos hecho un gran pedido de papel, y apenas nos llegue, quizá a fines de diciembre entrante, reanudaremos el actual sistema.

Para ser consecuentes con los antiguos favorecedores de la Empresa, el precio de suscripción será reducido a setenta y cinco céntimos de colón mensual, para sólo por el tiempo que "El Correo" salga dos veces por semana.

Por lo demás, procuraremos dar siempre en las columnas material de lectura interesante, e información completa de los asuntos que mayor importancia revistan.

Inserción solicitada

## Los desplantes de BEBÉ

«Bebé» se desahoga en «El Pacífico» y en su desesperación lo vemos revolcarse como si lo hubiera picado un «papalomo».

Para defenderse y atenuar sus desplantes recurre a su socorrido lenguaje de escritor fracasado. Cuando apenas conocíamos este pedagogo le creíamos una lumbrera o cosa parecida; pero luego vimos su fondo y entonces lo pusimos en entredicho.

«Bebé» no ha soltado el pelo de la dehesa y siempre lo vemos ensayando papeles en la comedia que representa; pero en el que sobresale y es maestro consumado es en el de mancebo amartelado y sus flirteos son bien conocidos de muchas damitas que conservan gratos recuerdos del «Bebé», que con su carita de queso de Flandes, su labia característica, sus humos de dómine mañoso engaña a cualquiera, pero cuando asoma la oreja y tras ésta lo demás, destaca entonces su graciosa figurilla de Cuasimodo.

Ya llegará el momento en que se le descubrirán las patas a la sota y entonces no le valdrán sus habilidades de histrión para encantar a los jefes.

X. X.

## SERAFIN S. AYI

Ofrece a su numerosa clientela y precios...

un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

- CERVEZA PBST Y LOS ANGELES
- COÑAC BISQUIT
- WHISKY CANADIAN
- VINOS DULCES EN 1/2 BOTELLAS
- VINOS BLANCOS
- VINO TINTO CANAL LEGITIMO Y OTROS
- VINO VERMOUTH TORINO
- CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO
- HIERRO ACANALADO PARA TECHO
- ALAMBRE PARA CERCAS
- GRAMPAS
- AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA
- CANFIN
- PINTURAS PREPARADAS PARA MUEBLES

E INFINIDAD DE OTROS ARTICULOS PARA PULPEROS

Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero

PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

EXISTENCIA CONSTANTE de las bien conocidas y reputadas HARINAS DAYTON y MACHETE. Pronto llegará la HARINA OLIMPIC que puede competir ventajosamente con cualquiera otra de las mejores que pueden ofrecerse. Compra CUEROS, PIELS y CAUCHO. Compra y vende MADERAS. Visite esta casa, puede convenirle. Ud. recibirá buena atención.

## LUZ

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

## Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

## BARRANCA

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

## EMPRESA DE NAVEGACION

### Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO — BUEN SERVICIO  
PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raúl Jiménez—Puntarenas.